

DIARIO DE PALMA.

LUNES 4 DE JULIO DE 1853.

Noticias nacionales.

BARCELONA 23 DE JUNIO.

PARALELO DE BALMES Y DONOSO CORTES.

III.

LAS DOS MUERTES.

El estudio de la vida del hombre, suele conducir al presagio de su muerte. Conocido que el fuego del corazón constituye el consumidor de la vida, nunca se les puede prometer muy larga sino á los que en su corazón apenas sienten mas ardor que el de un rescoldo tibio, impotente para producir chispas ó estallar en llama.

En edad temprana perecieron víctimas de su corazón ardiente, Julio César, reflejo de Alejandro, y Napoleon el imitador de Julio César. El fuego de la ambición y de la gloria, no pudo ménos que reducir rápidamente á cenizas aquellas dos enfermizas existencias.

Cualquiera que sea el fuego que devore el corazón, ora se abra apasionado por la virtud que depura las afecciones humanas y no acierta á vivir por los sentidos, ora deseos viciosos é insaciables le enardecen, que todo quieren sujetarlo á la concupiscencia de los ojos ó al orgullo del espíritu, el fuego de ese corazón consumirá las carnes y devolverá prematuramente á la tierra el barro de los huesos.

Ni Balmes ni Donoso carecian de corazón inflamado. Schrábales en él á uno y otro, fuego abrasador. Uno y otro, naturalmente habian de morir como murieron, devorados por las llamas del corazón.

El genio que en entrambos brillaba transparentándose en sus penetrantes ojos y en su clara frente; porque era genio tiraba á volar cuanto mas alto podia, impaciente por lanzarse fuera de un cuerpo que se iba á desmoronar.

No de un cuerpo debilitado por la molición que empleara en su provecho las operaciones del alma, ni tampoco de un cuerpo á quien el alma tuviera en servidumbre gastando sus fuerzas, arrastrándole á la conquista de grandezas temporales.

Sin embargo Balmes y Donoso eran dos espíritus que recorrian la carrera de conquistadores. Solo que sus armas eran las letras: sus triunfos, la celebridad de sus obras; sus conquistas, la sana ciencia para sí mismos; y la eficaz influencia de su saber sobre los espíritus que ganaban á la causa de la verdad y de la sana ciencia.

Este Julio César y este Napoleon de la filosofía cristiana habian por fuerza de morir de crépitos en su misma juventud, devorados por ese celo catolizador, que ni á Balmes ni á Donoso permitian aquella calculada tibieza, en cuyo blanco calor encuentran los mas el secreto de prolongar la vida.

Nosotros que por nuestras particulares rela-

ciones con el gran Balmes tuvimos que hacer un detenido estudio de su temperamento y de su espíritu, siempre temimos que la llama del espíritu nos dejaria sin mucha tardanza por reliquias aquel lánguido cuerpo que animaba consumiéndole.

Mal habian conocido á Balmes los que le creian hombre de mucha cabeza, pero de apagado corazón. Tan injustos anduvieron los que este pero buscaron al mayor genio catalán de nuestro tiempo, como los que, si concedieron á Donoso un corazón ardiente é imaginación arrebatada, buscaron también su pero disputándole gran profundidad de raciocinio.

Ni al prodigio de Cataluña, ni al de Estremadura, se les puede negar sin la mas fragante injusticia la facultad de elevarse en las centellas del corazón, ni la de profundizar con la penetrante sonda de su razón á la mayor hondura de las cuestiones que trataban.

Ningun otro autor ha escedido en valor y aplomo, á Balmes en sus estudios históricos y filosóficos sobre el catolicismo, ni á Donoso Cortés en su impugnación del socialismo.

Cuando Balmes en su catolicismo comparado con el protestantismo parangona los mártires de la santa fe con los falsos mártires de diferentes fanatismos, da muestras convincentes de sentir en su corazón una caridad toda fuego para arrostrar los secretos ó públicos martirios por el amor de Dios, á cuyo altar servia.

De otro modo nunca hubiese podido interpretar con el calor que lo hizo aquella fogosa abnegación y apacible pureza con que los mártires de Cristo abandonaban gustosos sus miembros á las hogueras, para volar al cielo: ni aquel dulce martirio que con fuego de divino amor consumia á Teresa de Jesus el corazón y la existencia.

Gran corazón tiene el que como Balmes adivina los misterios de los corazones grandes.

Donoso Cortés cuando analiza, en su impugnación del socialismo, los incontrastables principios profundamente filosóficos del orden social, de la propiedad, de la autoridad, del derecho; no es aquel Donoso que en el Ateneo, y en la prensa periódica, discurría como hombre de secta reformadora, con toda la superficialidad y vaguedad de quien busca principios nuevos con que reemplazar principios que jamás se mudan, sobre los cuales descansan los cimientos del derecho universal y sus varias legislaciones.

No divaga buscando un nuevo centro á las constituciones de los pueblos. El sofista se ha hecho ya filósofo: el jurisperito reformador, es ya jurista reformado por los desengaños. La jurisprudencia social de Donoso es ya una jurisprudencia íntegramente cristiana.

Cesaron sus divagaciones desde que hubo hallado su centro. El nuevo filósofo del derecho, cesó de rodar por la pendiente de las dudas, tan pronto como hubo hallado su centro en las páginas de la fe, donde todo derecho tiene su

base y toda sociedad la matriz de su legislación feliz y duradera.

Nadie puede llegar á la profunda convicción en que los ingenios encuentran este centro de reposo, si no le ha comunicado Dios alguna parte de la profundidad de sus designios en la estructura de las sociedades, modelada en los sublimes principios de su santa ley.

Solo estos ingenios son profundos. Los que á ese centro no se fijan, comparados á una rueda que gira en direcciones inconstantes desclavada de su eje.

Iguales en elevación de espíritu, si no hubieran sido iguales en fogosidad de alma, no habrían perecido los dos consumidos por un fuego oculto alimentado por sus mismas venas.

Los hombres de frío corazón, los que solo viven por la cabeza, no llevan como Balmes y Donoso Cortés la diestra al corazón en el momento supremo de la vida, señalando que de allá les viene la centella que los mata.

Los rayos de la sola inteligencia no son jamás homicidas: ellos engendran mas bien la impassibilidad interior del hombre, que las emociones intranquilas.

En su mayor viveza la luz del sol disipa los nublados. El relámpago cuando mas vivo centellea, mas densas nubes atrae y mayor fuerza parece añadir al huracán y al aguacero.

Digamos pues para concluir, que á Balmes y á Donoso la luz de la inteligencia los elevó á la serena inmortalidad; pero que los rayos del corazón arrojaron á la huesa sus consumidos despojos. Consumidos al fuego perecieron, como está escrito que de fuego será la *tabes* que consumirá al cielo y á la tierra en la agonía del mundo. *Caelum et terra tabescent.*

Por esa *tabes* de fuego comenzará para todas las generaciones, y para todos los cuerpos, animados nuevamente por sus espíritus, una nueva vida inmortal.

Grandes han sido las dos muertes, que no nos cansaremos de ponderar, de nuestros paisanos, cuando han merecido recibirla del fuego consumidor que los abrasaba.

El gran duelo que estas muertes han producido, podria decirse que se engrandece por lo mismo de haberse debido su consumción á una *tabes* de corazón, *tabes* de fuego espiritual y tan voraz para los grandes hombres, como el del final juicio lo será para los grandes planetas que ahora nos alumbran y alimentan nuestra vida.

—J. C. (Ancora.)

Tomamos lo siguiente del *Diario de Barcelona*:

En la sesión literaria celebrada por la Real Academia de ciencias naturales y artes de esta ciudad en 25 de mayo último el socio D. Francisco Doménech leyó una memoria titulada: *Modo de reconocer las sofisticaciones de los aceites de olivas y almendras con el de sésamo*. Despues de una ligera reseña acerca la obtencion, varie-

dades comerciales y principales propiedades que caracterizan á cada uno de los tres indicados aceites, entró de lleno en el modo de reconocer la sofisticacion de aquellos con el de sésamo, y de sus investigaciones dedujo, que es una preocupacion creer que en el estado actual de la química no se pueda reconocer de un modo afirmativo dicha sofisticacion, pues no solo cualitativa sino tambien cuantitativamente, los medios analíticos actuales permiten reconocerla.

Las coloraciones especiales producidas por el ácido sulfúrico; por el ácido sulfúrico saturado de bicromato potásico y el agua régia; por el reactivo de Fraunhofer ó tartrato doble de cobre y potasa; el amoníaco; el acetato triplómbico; la consistencia que toman con el ácido hiponítrico, ó la disolucion de nitrato mercurioso-mercúrico; y la desviacion producida por las corrientes eléctricas al atravesar las mezclas de los indicados aceites, de una aguja imantada ligeramente, son medios todos que permiten afirmar si los aceites de olivas ó de almendras son puros ó mezclados con el de sésamo; y la densidad determinada por medio del *oleómetro en frio* de Lefebvre y sobre todo del calórico desarrollado en la reaccion del ácido sulfúrico comercial de 66° mezclado en pesos iguales de estos aceites, produce temperaturas, cuyo promedio corresponde á la cantidad de mezcla que hay. Dijo tambien que en el estado actual muy á menudo debemos ensayar estos aceites, pues raro es que se vendan puros, pero que para deducir de las reacciones indicadas todo el valor posible, indispensable es tener muestras de los tres aceites puros y comparar las reacciones de estos con el que se ensaya, á fin de estar mas seguros del resultado.

MADRID 22 DE JUNIO.

Por la direccion general de la deuda pública, departamento de liquidacion, se publica el siguiente aviso:

«Para que los empleados de este departamento puedan dedicarse sin interrupcion al despacho de los negocios, se ha acordado lo siguiente:

1.º Solo se enterará á los interesados del estado de sus expedientes, desde las nueve á las diez de la mañana en los dias que á continuacion se espresan:

Lunes y jueves.

Primer negociado. Imposiciones en consolidacion, depósitos, fianzas y devoluciones por ventas de fincas.

4.º Indemnizaciones por causa de la última guerra civil.

Martes y viernes.

Segundo negociado. Préstamos de todas clases, vitalicios, efectos ocupados y demas deuda de tesorería.

3.º Indemnizaciones á partícipes legos en diezmos.

Miércoles y sábados.

Quinto negociado. Juros y censos de todas clases.

6.º Haberes de todas clases.

2.º No se dará razon mas que á los mismos interesados, ó en su caso á los que legítimamente los representen.

3.º Por ningun motivo se permitirá á persona alguna la entrada en las dependencias del departamento, debiendo todos los interesados acudir al parte que queda establecido.

4.º La entrega de facturas para recoger los créditos emitidos por liquidaciones, se verificará todos los dias á la misma hora del parte, sean cualesquiera los ramos de que procedan.

Lo que se anuncia al público para su inte-

ligencia. Madrid 17 de junio de 1853.—El gefe del departamento, José de Adaro.

Preservativo contra la hidrofobia.—En el último número del *Heraldo Médico* hemos visto publicada la siguiente carta que dirige el catedrático del colegio de San Carlos, doctor en medicina y cirujía don Diego de Argumosa á su director, sobre un asunto del mayor interés para todos, y que está llamando mucho la atencion hace ya bastantes dias. Hé aquí la carta:

«Señor director del *Heraldo Médico*:

Madrid 10 de junio de 1853.

Muy señor mio y de todo mi aprecio: Ahora que la rabia canina ha hecho con natural alarma que reviva la antigua y preciosa comunicacion del señor Fuente, médico de Aracena, y que nos haya proporcionado la suya, interesante tambien, el señor Velasco, médico de Málaga, era de nuestro deber buscar el *mesto* á nuestras inmediaciones. El Jardín Botánico no le posee; en la casa de Campo no se ha hallado, ni en los primeros términos del Pardo tampoco; pero creo que sea el *quercus aegilops* ó *mesto* el que se halla en el Retiro, subiendo desde la antigua casa de fieras por la calle de los carros que vá al estanque grande, y á mano derecha.

Los profesores consumados en botánica pueden proporcionarnos un señalado servicio, comprobando la existencia de este precioso preservativo de la rabia, no solo en el sitio dicho, sino en otros varios del mismo bosque, para que los médicos le empleen con toda seguridad en la práctica.

Queda de Vd. atento S. Q. B. S. M.

Diego de Argumosa.»

Mucho celebraremos que no sean estériles las investigaciones hechas en obsequio de la humanidad por el señor Argumosa, y que otros profesores competentes en la materia secunden sus laudables esfuerzos.

Estragos de un temporal.—De Loja escriben á un periódico con fecha del 3 lo que sigue:

«Con respecto á los campos, cuanto se diga es poco: en toda la vega de Loja se le está pegando fuego á los rastrojos, que es lo único que de lo sembrado dejó la tormenta: en la vega de Calardos tendrán que hacer lo mismo. En el pueblo de Hueter y parte de Villanueva hasta el rio Casin, su jurisdiccion toda, si no se socorre á los labradores, tendrán que dejar el pueblo, pues no se encuentra ni qué comer, ni quien dé nada, y si esto sucede en el dia, en adelante, ¿qué será? Ayer fuí yo por este camino, y ni en la gran vega de don Antonio, ni en el de Agicampe, ni en todos los llanos de Hueter encontré viviente alguno. Las autoridades salen hoy en compañía de algunas otras personas para suplicar al señor gobernador prorogue el término que previene la ley para la formacion de expediente, con el objeto de que á tantos desgraciados se les rebaje sus cuotas de contribuciones. Ademas ha dispuesto la municipalidad que salgan ocho comisiones nombradas al efecto, para que justiprecien los daños: se compone cada una de estas de dos peritos, un regidor y dos mayores contribuyentes.»

El *Tribuno* dice lo siguiente:

«Se nos ha asegurado que uno de estos dias debe ver la luz pública en la *Gaceta* un Real decreto, disponiendo que el cuerpo de carabineros del reino sea aumentado con 3,680 individuos á cuyo fin se suprimen los resguardos de aduaneros, de salinas y el titulado Parrots de

Cataluña, que pasarán á componer parte de aquel.»

—El señor duque de Riánsares debe llegar de un momento á otro á Madrid, si es que ya no ha llegado.

—El periódico la *Nacion* ha nombrado su defensor en el litigio que trae con el gobernador y los alcaldes de Orense al señor D. Joaquin Francisco Pacheco.

Desde Tarragona y Barcelona se ha oficiado á la Direccion general de Presidios, manifestándole que en uno y otro hay muchos mas rematados de los que pueden contener. Tambien han escrito á los gobernadores de provincias limítrofes y al regente de la Audiencia del territorio para que no envíen mas condenados. En Tarragona han calculado que los ingresos esceden á las bajas en un 35 p. o/o al año.

Dias pasados hemos trasladado de un periódico de Galicia algunos rasgos de generosa filantropía de un hijo de aquel. Hoy el mismo periódico nos suministra nuevos detalles, que tenemos igualmente un verdadero placer, en producir en nuestras columnas.

«Ausente ya de esta ciudad, pues la dejó para dirigirse á Cádiz en el vapor *Princesa de Asturias* el martes último, el señor D. Juan Martínez Picabia, aun tenemos mas libertad hoy que la primera y única vez que de sus generosidades nos ocupamos, para ensalzar al hombre caritativo que jamas probó el cansancio en el camino del bien, al buen gallego que, adquiriendo una fortuna respetable en climas lejanos por medio de la inteligencia y del trabajo, vino á derramarla con mano pródigo sobre sus aflijidos paisanos, en estos dias de tribulacion.

Ya dijimos las muchas y cuantiosas limosnas que el señor Picabia habia hecho, y mayor número llamamos y callaremos por no estar autorizados para publicarlas, mediando, el pertenecer á afecciones privadas. Ahora podemos añadir que el dia antes de su salida remitió 4000 rs. para las necesidades de la provincia y otros 4,000 que entregó á la E. S. condesa de Mina, quien le obsequió en su casa el dia anterior como antiguo conocido, para el socorro de los infelices que han tomado bajo su amparo las señoras de la asociacion.

Las bendiciones que elevarán al cielo, aquellos que tan pia mano ha consolado, caerán á no dudarlo sobre el señor Picabia y su señora esposa. Mas esto no ha impedido, que así la asociacion de señoras como la junta municipal de Beneficencia, les hayan manifestado pública y privadamente, cuanto es el agradecimiento que á todos ha merecido su noble filantropía.»

CORREO DE HOY 3.

El vapor correo *El Barcelones* ha fondeado en este puerto, sin la menor novedad, á las seis y tres cuartos de la mañana, conduciendo á bordo la correspondencia pública y 38 pasajeros, entre ellos el Escmo. Sr. D. Pedro Pastors, mariscal de campo y gobernador militar de esta plaza; D. Antonio Alvaro Campaner, magistrado de Barcelona, y el brigadier D. Andres Lopez, ingeniero militar: tambien ha sido conductor de 10 pasajeros para Iviza.

Las noticias de Madrid que hemos recibido alcanzan al 29 del actual.

Noticias nacionales.

MADRID 29 DE JUNIO.

BOLSA DE MADRID DEL 28 DE JUNIO.

Títulos del 3 por 100 consolidado	44 1/4
Títulos nuevos del 3 por 100 diferido	23 7/8
Inscripciones de partícipes legos del 4 y 5 por 100 á	20
Deuda amortizable de 1ª clase	10 3/4
Dicha de 2ª clase	5 1/4
Acciones de San Fernando á	105 1/2
Material del Tesoro preferente	60 p.
Id. no preferente	48 d.
Id. sin interes	36 p.
Ferro-carril	80 p.
Seguros generales	5 ps. p.
Acciones de diligencias generales	20 p.
Cabrillas	101 d.

Refiriéndose el *Tribuno* á las noticias dadas por la *Nacion*, dice lo siguiente:

Por nuestra parte dirémos que, en efecto, el gobierno parece que ha resuelto convocar las Cortes en los primeros dias de octubre, pero sin hacer la convocatoria hasta mas adelante.

Que la órden relevando al duque de Valencia de su comision en Viena, no se le comunicará hasta publicada la convocatoria.

Que el decreto sobre los bienes del príncipe de la Paz se someterá al fallo de las Cortes.

Que en el asunto de los ferro carriles se oirá la opinion del ministro de Fomento cuando éste haya estudiado el negocio, para resolver despues el gobierno lo que estime conveniente.

(*Esperanza.*)

La noticia de las grandes calamidades que afligen a las cuatro provincias de Galicia ha llegado tambien á Nápoles. Hay allí un corazon eminentemente español y cristiano, que se ha conmovido al leer tales infortunios. Queriendo tomar parte en la suscripcion abierta en favor de aquellos infelices pueblos, ha remitido la cantidad de 20,000 reales, que hoy mismo se han entregado en casa el señor Deza. La persona encargada de ponerla en manos del digno individuo de la Junta de la congregacion del Apóstol Santiago, ha recibido la carta siguiente:

«Mi estimado Morales de Pantoja: El amor que profeso á mi patria no me permite mirar con indiferencia las necesidades que actualmente sufren las provincias de Galicia; y habiendo leído en los papeles públicos que hay una suscripcion abierta para socorrerlas, aunque con sentimiento por la cortedad de la oferta, envio adjuntos veinte mil reales vellon para aliviar del modo que me es posible á los desgraciados. Nápoles 14 de junio de 1853.—*Carlos Luis.*»

Una de las cualidades de la Real y antigua estirpe de los Borbones es la de compadecerse de las miserias públicas, y corren los primeros á socorrerlas por medios que están á su alcance. Son hijos predilectos de la Iglesia Católica. La caridad no se agota en ellos cualquiera que sea la posición á que la Providencia les destina, porque saben alimentarla á los rayos ardientes de la religion.

(*Católico.*)

Dice un periódico:

Tenemos entendido que la autoridad eclesiástica ha dirigido una reclamacion al señor gobernador de Madrid, rogándole que prohiba las funciones de toros en domingo, por ser contrario aquel abuso á los preceptos de la Iglesia.

= Ayer (27) á las nueve de la mañana llegó á Madrid el duque de Riázares y á las once salió para Aranjuez.

Antes de la llegada del duque parecia cosa decidida la marcha de la Reina madre y de su familia á Biarritz ó al Havre; pero ahora no se sabe fijamente el punto que escogerán para pasar el verano, ni si será mas ó ménos larga su ausencia de España.

= El periódico reformista, *La Verdad*, ha suspendido su publicacion, lo que demuestra que en ninguna region política se cree conveniente el poner en discusion la Constitucion vigente. El director de *La Verdad* dirigió anteaayer (26) á sus amigos y corresponsales el siguiente impreso: «Amante de mi patria y de mi Reina, y sin otro objeto ni deseo que el de ilustrar la opinion pública por medio de los importantes debates que iban á abrirse con la publicacion de un periódico, me veo obligado á suspenderla por ahora en atencion á circunstancias particulares.»

= La reposicion de los señores Rios Rosas y Nocedal en sus plazas de Consejeros Reales, y el nombramiento del señor Vahey, para igual cargo, no han sido hechos segun dice algun periódico de la oposicion, con el objeto de descarnar ésta sino con el de rendir culto á los grandes caracteres y al principio parlamentario. Habiendo presentado su dimision el señor Rios Rosas por no querer asociarse á los que proyectaban la reforma constitucional, su reposicion acepte ó no el Sr. Rios Rosas el puesto que se le confiere, es un testimonio de que la reforma constitucional ha sido ya condenada por los actuales Consejeros de la Corona. Fué separado el señor Nocedal por haber votado contra el gobierno en cuestiones políticas, y el ministerio, al reponerle, quiere que se vea su respeto á la independencia parlamentaria. Salió el señor Vahey del ministerio por sostener la inamovilidad judicial y de que el gobierno piensa como él, nos ha dado por último una prueba devolviéndole al Consejo.

= No deben esperar por ahora variaciones en el alto personal de la Secretaría de Hacienda, pues el señor Pastor en la primera entrevista que tuvo con los gefes de su ministerio, les manifestó: que solo debian temer por sus destinos aquellos empleados que no cumpliesen con sus deberes.

= Ayer (27) tomó posesion de la regencia de Madrid, el señor Arriola.

= El gobierno ha destinado dos millones y medio rs. para ensanchar el varadero de Santa Rosalía en el Ferrol.

= El señor marques de Viluma, nombrado recientemente ministro plenipotenciario de España en Paris, acaba de llegar á Madrid á donde ha venido á arreglar asuntos domésticos y de donde partirá dentro de breves dias con gran chasco de los que daban á su venida una alta importancia política. El señor marques de Viluma en sus conversaciones particulares, y aun en sus relaciones con los ministros, parece que se muestra satisfecho de su posición, y agradecido á los que le han conferido uno de los puestos mas importantes que pueden ofrecerse á los hombres que desean servir lealmente á su pais. Cuantos conocen la lealtad caballerosa del señor marques de Viluma, no ponen en duda la sinceridad de sus palabras, palabras que demuestran la ninguna importancia política de su venida á Madrid en estos momentos.

= Parece que concluido ya el arreglo de la secretaria de la Gobernacion, mañana (29) será llevado á la firma de S. M. Segun ya hemos indicado en otra ocasion, la organizacion dada á esta secretaria es análoga á la de Hacienda: ha-

brá directores generales, subdirectores primeros y segundos, y oficiales de direccion: la subsecretaría se organizará entrando á componerla algunos de aquellos; y por último en la eleccion de las personas no se atenderá á las opiniones, en aquellos cargos que no son políticos, sino á la idoneidad de los individuos para los especiales destinos que se les confiere.

= La negociacion de fondos para el mes próximo se está haciendo de una manera tan desahogada que prueba la seguridad de la casa pública y la confianza que inspira á los capitalistas el señor Pastor. El descuento de los pagarés y letras para particulares ha quedado reducido á un 8 por 100 y aun asi sobra el dinero.

= El 29 á las cinco y media sale un tren de ensayo desde Aranjuez á Tembleque. Los directores de los periódicos están convidados.

= Leemos en el *Correo de Andalucía*, periódico que se publica en Málaga:

«Tenemos á la vista una carta del valle de Abdalajis, en que se nos habla de las pérdidas que ha ocasionado en aquellos contornos la tormenta que ha destruido las cosechas de Antequera y Loja. Ademas se nos dice de la enfermedad de la halbeña que se habia cebado en las habas, garbanzos y trigos, el pedrisco ha acabado de inutilizar la cosecha, calculándose toda la pérdida en dos millones de reales, lo cual ha sido bastante para dejar en la miseria á aquellos desgraciados vecinos.

Esta noticia corrobora las que ya teniamos de los muchos males que ha causado la tormenta en su paso por los campos, que han tenido la desgracia de sentir su pernicioso influencia.»

= El *Clamor* habla esta mañana de rumores de crisis ministerial, y añade que desde ayer están el general Lersundi y casi todos sus compañeros en Aranjuez.

Lo mas particular es, que el mismo *Clamor* dice que puede que todas estas noticias sean falsas.

Lo son efectivamente en todas sus partes. Si el señor general Lersundi estuvo ayer en Aranjuez, fué para el despacho ordinario: los señores ministros de la Gobernacion y Hacienda no se movieron de Madrid; y el de Fomento estuvo á reconocer los trabajos de recomposicion del camino de la Granja.

= Hasta hoy (28), segun se dice, no ha presentado el señor Rios Rosas, su renuncia del cargo de Consejero Real que se le confirió el 24 de junio. Los periódicos, sus amigos dicen, que desde el sábado 25 por la tarde sabia el gobierno que el señor Rios Rosas no aceptaria; y con este motivo se ha estrañado como se publicó el decreto de su nombramiento en la *Gaceta* del domingo 26; pero esto tiene, con arreglo á las noticias que hemos recibido, una explicacion bien sencilla. Segun nos han referido, cuando alguno de los ministros llamó el sábado 25 al señor Rios Rosas para poner en su conocimiento el acuerdo del Consejo, el señor Rios Rosas mostró deseos porque se dilatase por algunos dias la publicacion de su nombramiento. No siendo esto posible por no retrasar el ministerio la solucion de una de las mas graves cuestiones pendientes, el Sr. Rios Rosas con laudable generosidad y firmeza de carácter manifestó: que él no experimentaba ningun sentimiento de hostilidad hacia el gabinete; pero que él no aceptaría el puesto á que se le destinaba, mientras no fuesen re-puestos con él los que por igual causa que él perdieron sus destinos.

Este, acaso, era el pensamiento del gobierno, pero ni aun materialmente podia realizarlo por falta de vacantes en el Consejo, y creyendo

muy pequeña esta dificultad no titubeó en dar publicidad al nombramiento al señor Rios Rosas. Si hemos omitido sobre este asunto algun detalle, y mas adelante se nos comunica, nos apresuraremos á publicarlo.

Segun datos que tenemos por oficiales la mortandad en Madrid en el año último ha sido de 1 por cada 29 habitantes, cuando en Parisha sido de 1 por cada 33 y en Lóndres de 1 por cada 42. Esta triste diferencia ha llamado la atención del gobierno é impulsádole á poner en estudio algunas medidas que con la decretada ya para el establecimiento de *casas de lavado y baños* para los pobres, contribuyan á disminuir las causas de tan escesa mortalidad.

Noticias estrangeras.

Paris 27 de junio.

S. A. I. el príncipe Napoleon fué recibido ayer en Saint-Omer y en Helfaut con los mas entusiastas gritos de: ¡Viva el Emperador! En este último punto, despues de presenciarse el desfile de las tropas y de examinar el campo en sus mas mínimos detalles, se trasladó á la tienda de campaña que le estaba destinada.

El porte de las tropas era magnífico.

Una correspondencia de Constantinopla del 15, dice que el gobierno turco ha dado á los jefes de las fuerzas militares las instrucciones mas precisas, á fin de que permaneciendo en una enérgica defensiva, procuren evitar la menor collision con las tropas rusas.

La disposicion de los diferentes cuerpos del ejército ruso en la frontera del Imperio Otomano es tal que parece quieren escitar á los turcos á una agresion que cambiaria la faz de las cosas y haria desaparecer la justicia que está de parte de los últimos.

Se decia en Constantinopla que si los rusos entraban en las provincias danubianas, la Pueria no se opondria á esta medida por medio de las armas, sino que protestaria contra ella ante toda la Europa, y se negaria á entrar en negociaciones mientras que su territorio estuviera violado.

Una carta de Atenas del 18 anuncia que el gobierno del Rey Othon acababa de decidir que se armaran tres buques de guerra para proteger á los súbditos griegos, en caso de que se complicaran los asuntos de Levante.

En un periódico alemán, el *Volkshalle*, leemos lo siguiente: «La Rusia busca por todos los medios, y con una perseverancia sin igual, el estenderse y llegar á dominar universalmente. Es una obra que para llevarla á cabo, cree que debe proceder lentamente y paso á paso, para no tener que retroceder jamas; pero esta obra la prosigue por medios diferentes en todos los puntos y en todos los Estados que se encuentran en los confines de su imperio.—Así, mientras procura distraer los ánimos en otro sitio, quiere, bajo pretexto de cobrarse los 80.000.000 de francos que reclama por gastos de guerra, apoderarse de las provincias de Persia limítrofes con el norte del Cáucaso, con el oeste del mar Negro y con el este del mar Caspio, á fin de abrirse de esta manera un camino hácia las Indias por el Asia, adquirir allí una fuerza capaz de contrabalancear la de todas las potencias y hacerlas, por decirlo así, dependientes del Czar en este punto. Y este fin la Rusia lo conseguirá infaliblemente, si la Francia y la Inglaterra no se deciden á oponerle una viva resistencia.»

Los periódicos austríacos continúan fundando grandes esperanzas en la intervencion del Austria en la cuestion de Oriente. El *Wanderer*

dice con este objeto, que la llegada á Constantinopla del baron de Bruck, ejercerá grande influencia.—El Sultan, añade este periódico, da la mayor importancia á los consejos del Austria, y se asegura que Mr. de Bruck aconsejará á la Puerta-Otomana de manera que se garantice la paz europea, sin comprometer de ningun modo los intereses de los cristianos en Turquía.

Escriben de Constantinopla el 13 de junio al *Diario Aleman de Frankfurt*: Sabemos que el sultan, queriendo evitar nuevas complicaciones, ha ordenado que no sean admitidos en el ejército, los refugiados (la mayor parte polacos) en Inglaterra y en Francia, que han ofrecido sus servicios militares á la Turquía.

Montpeller 30 de junio.

Parte telegráfico eléctrico particular.

Paris 29 de junio.

El *Monitor* de esta mañana, reproduce un artículo del *Morning-Post* en que da el texto de la mocion hecha por lord Clanricarde á la Cámara de los lores.—Esta mocion dice que la Cámara de los lores ha sabido con disgusto que el Emperador de Rusia estaba decidido á adoptar una política que podria atender á la integridad y á la independencia del Imperio otomano.—La Cámara asegura á la Reina que coadyuvará cordialmente para mantener los tratados y la independencia de la Turquía.—El *Morning-Post* añade que, gracias á la accion unida de las dos grandes potencias occidentales, se puede esperar ver que prevalezca la justicia.

Se han recibido noticias de Constantinopla del 18, en que se anuncia que Mr. de Balabine, primer secretario de la embajada rusa, que se habia quedado en Constantinopla, ha salido de esta capital, llevándose los archivos de dicha embajada.

Palma 3 de julio.

ADMINISTRACION PRINCIPAL DE CORREOS DE MALLORCA.

El martes 5 del corriente se despachará correo para Mahon á las doce del dia, y el miércoles 6 á la una de la tarde para Barcelona. Palma 3 de julio de 1853.—José G. Pecellin.

LOTERIAS NACIONALES.

Números premiados de la del 25 próximo pasado.

Números.	Pesos fuertes.
10.259.	40
20.506.	40
26.115.	40

Se expenden billetes de la que se ha de celebrar el dia 9 del actual á 96 rs. vn. cada entero y 12 idem el octavo. Palma 5 de julio de 1855.—Jaime Muntaner.

REVISTA DE PERIODICOS.

BOLETIN OFICIAL BALEAR.

En el núm. 5207 se publica:

Un encargo á los alcaldes para que capturen al demente Guillermo Guitard, natural de Menorca, y que se ha fugado del Hospital de esta provincia.

Una Real orden para que los pueblos dejen de concurrir al suministro de pan á la Guardia civil, desde 1º de este mes (julio), en que deben empezar á recibirlo en dinero.

Una circular referente á las personas que tienen derecho á depósito doméstico, y á las reglas que se han de observar para ello.

La nota de precios del mercado de Manacor, correspondiente á mayo.

En el núm. 5208 se inserta:

Una Real orden para la construccion, en pública subasta, de las obras de una torre de faro y habitaciones

correspondientes en el cabo de la Caballería en la isla de Menorca: cuya adjudicacion ha de tener lugar en 16 del corriente mes.

Y á continuacion se insertan el pliego de condiciones é instruccion para dicha subasta.

BOLETIN RELIGIOSO.

Santo del dia.

EL BEATO GASPARD DE BONO.

Fué natural de Valencia de España. Hijo de padres pobres, despues de haber seguido la noble carrera militar vistió el hábito religioso de padres Mínimos, donde brilló por sus virtudes y disciplina. Manifestó Dios al mundo la eminente santidad de su siervo obrando muchos milagros por su intercesion. Rindió su alma al Criador á principios de julio de 1604.

CULTOS SAGRADOS.

Mañana lúnes en la iglesia del Santo Hospital concluyen las cuarentahoras consagradas á la Sangre preciosísima de Ntro. Señor Jesucristo, esponiéndose S. D. M. á las cinco y media de la mañana, despues de las horas canónicas cantadas por el clero, principiara la misa mayor con música y sermón, que dirá D. José Sureda Pro.: á las cuatro de la tarde el reverendo clero cantará vísperas y maitines, y á las ocho y media será reservado el Santísimo.



EMBARCACIONES FONDEADAS.

De la Habana, y Barcelona en 4 dias polacra Colombus, de 197 ton., cap. D. Francisco Palmer, con 4 pasajeros y lastre.

De Alicante falucho guarda costas de segunda clase, Palmesano, su cap. el tercer piloto particular D. Clemente Salguero.

Dia 1º De Cartagena y Mazarron en 6 dias pailebot Concepcion, de 58 ton., pat. Pedro Oliver, con espartería y cristales.

De Valencia y Collera en 3 dias laud María, de 55 toneladas, pat. Miguel Bauzá, con 24 pas., arroz y efectos.

De Argel en 2 dias laud San José, de 57 ton., pat. Sebastian Cabot, con 6 pas. y ganado lanar.

DESPACHADAS.

Dia 50. Para Santander polacra goleta Soledad, de 75 ton., cap. D. Miguel Pelliser, con 2 pas., aguardiente y efectos.

Para Barcelona javeque Dolores, de 79 ton., pat. Bartolomé Pieras, con 5 pas., azúcar y efectos.

Para Tarragona javeque San Juan Bautista, de 47 toneladas, pat. Andres Barceló, con 1 pas., salvado y efectos.

Dia 1º Para Barcelona laud San Antonio, de 60 toneladas, pat. Antonio Albertí, con 4 pas. y varios efectos.

Para idem laud Santa Fiz, de 76 ton., pat. Cosme Bauzá, con paja y lastre.

AFECCIONES ASTRONOMICAS

DEL DIA 4 DE JULIO.

Sale el sol á las 4 horas y 54 minutos.

Pónese á las 7 y 26

Sale la luna á las 2 y 52 id. de la madrugada

Pónese á las 6 y 1 id. de la tarde.

HORAS Y MINUTOS

que debe señalar un reloj arreglado al tiempo medio, en el momento que un reloj de sol señala las doce ó el medio dia verdadero.

12 h. 4 m.



El martes 5 de julio á las nueve de la noche, se rematarán las casas de la calle de la Portella, número 28, manzana 51, juntamente con la botiga número 27, si la postura acomoda: el plan de condiciones obra en poder del corredor Andres Serra.

Una nodriza, natural de Sóller, de 24 años de edad, y la leche de tres meses, desea encontrar criatura para darle de mamar en casa de los padres de esta: darán razon en casa del abogado D. Estanislao Luis Piñano.